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في 21 فبراير 2012م احرص على الإدلاء بصوتك وشارك في صنع مستقبل وطنك
اللجنة العليا للانتخابات والاستفتاء

وزير التخطيط يلتقي فريق إعداد دراسة أولويات الاحتياجات للمرحلة المقبلة

ڈ �سنع�ء / �سب�أ:
 التقى وزير التخطيط والتعاون الدولي الدكتور محمد السعدي أمس 
أولويات  بتحديد  الخاصة  التقييمية  الدراسة  بإعداد  المكلف  الفريق 
الدولي  البنك  من  والمشكل  المقبلة  للمرحلة  اليمنية  الاحتياجات 

والمفوضية الأوروبية وبرنامج الأمم المتحدة الإنمائي.
وجرى خلال اللقاء بحث ومناقشة التفاصيل الفنية المتعلقة بإعداد 
الدراسة التقييمية الخاصة بتحديد أولويات الاحتياجات اليمنية للمرحلة 
المقبلة ومعالجة التداعيات الاقتصادية الناجمة عن الأزمة السياسية التي 

شهدتها اليمن خلال الأشهر العشرة الماضية .
وفي اللقاء أكد وزير التخطيط والتعاون الدولي ضرورة التسريع بإنجاز 

الدراسة التقييمية الخاصة بتحديد أولويات الاحتياجات اليمنية للمرحلة 
المقبلة كونها ستمثل وثيقة مرجعية في تحديد اتجاهات الدعم المقدمة 

من المانحين لليمن .
واستعرض الوزير السعدي مجمل التحديات والتعقيدات الماثلة على 
واجهة المشهد الاقتصادي في اليمن .. مشددا على ضرورة تحفيز قنوات 
التعاون المشترك بين اليمن ومجتمع المانحين بما يرقى بهذه العلاقات 

إلى مستوى الشراكة المنشودة .
حضر اللقاء نائب وزير التخطيط والتعاون الدولي الدكتور مطهر العباسي 
ووكيل الوزارة لقطاع برمجة المشاريع المهندس عبدالله الشاطر ووكيل 

قطاع خطط التنمية بالوزارة عمر عبد العزيز عبد الغني .

21
الانتخابات الرئا�سية المبكرة 

ڈ كيف ترون ما يدور على الساحة اليمنية؟
ڈ ڈ  كل مواطن اليوم يشعر أن الوطن يكاد أن ينزلق إلى حرب أهلية 
وطائفية، ولا تزال المؤشرات ظاهرة للعيان والانفلات الأمني حاصل ولا 

يوجد أمن أو استقرار حقيقي والحكمة اليمانية ضاعت.
واليمن اليوم يعيش بحكم الوصاية الدولية والإقليمية، وليس أمامنا؛ إلا 
أن نلتزم بنصوص المبادرة الخليجية، وآليتها المزمنة، ورحيل علي عبدالله 
صالح كان حتميـا وضروريـا.. وأعتقد أن ذلك سيسهم في تخفيف الاحتقان 
 وَلَكِن كَانوْ� �أَنف�سَهمْ يَظْلِمونَ 

َ
السياسي.. عملا بقوله تعالى : )وَمَا ظَلَمَهم �لل

ابَهمْ �سَيِئَات مَا عَمِلوْ� وَحَاقَ بِهِم مَا كَانوْ� بِهِ يَ�سْتَهْزِوؤونَ( سورة النحل  * فَاأَ�سَ

الآيتان 33 و34

الإمام الشافعي قال : 
الدهر يومان ذو أمن وذو خطر والعيش عيشان ذا صفو وذا كدر

 وها نحن نعيش الخطر والكدر.

ڈ بعد المبادرة الخليجية كيف تنظرون إلى الأمور؟
ڈ ڈ  في هذا الإطــار نرى أن مجلس النواب قد أدى مهامه من خلال 
المصادقة على قانون الحصانة وترشيح نائب الرئيس عبدربه منصور 
هادي، حيث أن النائب محل ثقة ويشكل محطة وفاق وطني للأحزاب كافة، 

ودول الخليج والمجتمع الدولي، ومن وجهة نظرنا نشعر أنـه رجل مخضرم 
وحصيف وحريص على الوطن، ويحظى باحترام الجميع، ونحن قد رشحناه 
كتابيـا بصفتنا أعضاء ائتلاف في البرلمان وعددهم )110( أعضاء، يضم 
الأطياف السياسية كافة، وتقدمت شخصيـا برؤى من أجل الانتخابات 
الرئاسية القادمة، وطالما أن هناك مرشحـا رئاسيـا توافقيـا وحيدا مقترحنا 
أن تكون الانتخابات مقتصرة على مجلس النواب، وكذا الهيئات الناخبة في 
المحافظات المتمثلة في المجالس المحلية للمحافظات والمديريات على 
اعتبار أن كل محافظة تمثل دائرة انتخابية بدلا من أن تكون الانتخابات 
الشعبية أزمة إضافة إلى الأزمة التي نعيشها وكذلك توافر أكثر من )14( 
مليار ريال، ولابد من أن تتوافر هذه المبالغ وتوظف لصالح التنمية وإعادة 
تأهيل البنى التحتية، وفي الوقت نفسه نبتعد عن أي مناكفات أو مماحكات 
سياسية، ونجنب الوطن أية أزمات جديدة تلوح في الأفق منها الاعتراض 
على إجراء الانتخابات خاصة في المحافظات الجنوبية، وبعض المحافظات 
الشمالية، ومن ناحية أخرى، ولكون الفترة قصيرة واستثنائية والمهام 
كبيرة، والوقت حرج، نرى أن الانتخابات عبر مجلس النواب والهيئات الناخبة 

أسهل طريقة لتنفيذ المبادرة الخليجية وآليتها المزمنة.

 ڈ كيف تنظرون إلى ما بعد الانتخابات؟
ڈ ڈ نحن نتطلع إلى مستقبل أفضل ونرغب في التغيير 
الذي أصبح ضرورة حتمية، ولابد من تأسيس قواعد 
صحيحة لنظام جديد برعاية المجتمع الدولي والدول 
الإقليمية بدلا من النظام السابق الذي أوصل البلاد إلى 

هذه المرحلة الصعبة.

ڈ  كيف يتم تأمين نظام حكم يستند إلى مرجعية 
قانونية بحيث لا يتحول الحاكم إلى ديكتاتور يصعب 

تغييره؟
ڈ ڈ  حقيقة أن المبادرة الخليجية أشارت إلى المصلحة 
الوطنية والعدالة، ونحن نأمل من القيادة الجديدة وحكومة 
الوفاق الوطني أن توفق في بناء النظام المؤسسي لحكم 
مدني ديمقراطي يضمن التداول السلمي للسلطة ويمنع 

حكر السلطة على الحاكم أو الحزب الواحد؛ لأن السلطة المطلقة فساد 
مطلق، وأن الترف يفسد النفس، والتعالي على الناس يسقط المهابة، 
والأنانية وحب الذات وزرع الكراهية تولد الحقد، ولهذا يجب أن تكون هناك 

عدالة اجتماعية وsإذا ساء العدل تأثر أمن الوطن والمواطن.

ڈ هناك دعوات رافضة لإجراء الانتخابات ما رأيكم في هذا الشأن؟
ڈ ڈ الحقيقة أن هناك دعوات رافضة للانتخابات ألاحظها في المحافظات 
الجنوبية من خلال الإخوة في الحراك، بحكم القضية الجنوبية، فهي مطلب 
حق، ويجب على الرئيس القادم، وحكومة الوفاق أن يضعوا هذه القضية 
على رأس أولويات جدول أعمالهم؛ لأنها لم تأت من فراغ والشباب ضحوا 
بأغلى ما لديهم بأرواحهم الطاهرة والزكية، وبصدورهم العارية أمام 
تعنت وظلم وجبروت النظام السابق، ويكفي الحراكيين شرفـا أن نضالهم 
محط احترام وإلهام لمبادئ الحرية والتغيير في عموم البلاد في ثورة 

التغيير.
القضية الجنوبية هي قضية لأبناء الجنوب كافة، ولابد من الحوار الصريح 
والخروج بحل عادل يرضي الجنوبيين كافة، سواء من خلال استفتاء أو مؤتمر 
يجمع الأطياف والأحزاب الجنوبية كافة، وهم أصحاب القرار، ونرفض أن 

تكون فئة معينة أو قيادة على أبناء الجنوب.

ڈ الدعايات الأمنية وآثارها السلبية على سلامة المجتمع؟
ڈ ڈ  همنا الأول هو محافظة عدن، هذه المحافظة الجميلة بشواطئها 
وموقعها الجغرافي وأهلها الطيبون الخيرون الملتزمون بالنظام والقانون 

ونهيب بقيادة المحافظة أن تنأى بنفسها عن المناكفات 
والمكايدات الحزبية والسياسية، وأن تتحلى بالمسؤولية، 
ولاشك أن الأخ أحمد محمد القعطبي الشخصية النضالية 
والوطنية المعروفة لدى أبناء المحافظة بدوره النضالي 
والخبرات التي تراكمت لديه قادر على تسيير أمورها، 
وخلق الاستقرار في المحافظة، وأن ما تشهده عدن من 
خروقات أمنية وممارسات فردية لا تليق بها ولا يليق 
بالجهات الأمنية فيها أن تكون مكتوفة الأيدي، أو تشجع 
مثل هذه الظواهر وتمولها لإرباك وخلق عدم الاستقرار، 
وإقلاق السكينة العامة؛ لأنَ سكوت الجهات المختصة على 
هذه الأفعال ليس له غير معنى وواحد هو رضاها عن 
هذه الممارسات ونحن نشعر كبرلمانيين أن عدن ظلمت 
كثيرا في جانب المشاريع الإستراتيجية كونها عاصمة 
اقتصادية، ولم تجد الاهتمام الكافي من القيادة بل للأسف 
سعت بعض الوزارات إلى تسويف المشاريع مثل مشروع 
طريق كالتكس خورمكسر والممول من الصندوق العربي الكويتي بما يقارب 
)34( مليون دولار، كذلك مشروع تحديث المصفاة الذي رحل من عام إلى عام 
آخر، بكلفة إجمالية قدرت بـ )200( مليون دولار أمريكي، ومشاريع الكباري 
ومشاريع الكهرباء والمنطقة الحرة وميناء عدن، الذي لم يشهد أي إنجاز 
أو تطوير لتحسين خدماته، بالرغم من العديد من الاتفاقيات الدولية التي 
وقعت، وكذلك المرافق الأخرى، وقد انعكس ذلك سلبـا على أبناء هذه المدينة 
حيث حرموا من الوظائف وارتفعت نسبة البطالة بين الشباب، وضعف في 
المقررات الدراسية ومورست سياسة تجهيل مبرمجة، ونحن ككتلة برلمانية 
نمثل محافظة عدن بذلنا جهدا من خلال موقعنا في البرلمان، من خلال 
إقرارنا للقوانين، وقد استدعينا كثيرا من الوزراء للبرلمان، وقدمت عشرات 
الأسئلة من قبلنا إلى الحكومة وشكلنا خلال الفترة الماضية أكثر من )25( 
لجنة التي نزلت  إلى محافظة عدن بمختلف اختصاصاتها، ونحن في البرلمان 
لنا دور تشريعي ورقابي، وبأمانة أن الفساد شمل البلاد من الأعلى إلى الأدنى، 
ونشعر أن حكومة الوفاق تتكئ اليوم على عصا قد نخرها النمل الأبيض، 

فإذا استمر الفساد لا يمكن حدوث أي تنمية أو تطوير.

ڈ هل من كلمة أخيرة لكم؟
ڈ ڈ نتمنى من الله سبحانه وتعالى أن يجعل لنا مخرجـا لهذه الأزمات 
المتلاحقة، ولا نريد أن نركض وراء حلم أكبر من حدود إمكانياتنا والمسؤولية 
تقع على الجميع والمرحلة القادمة تتطلب التعاون وأن نضع مصلحة الوطن 
فوق كل اعتبار وأن نعمل لصد هذه الفتن وحقن الدماء، والله الموفق لما 

فيه الخير لهذا الوطن الحبيب والغالي في نفوس كل اليمنيين.

أين تكمن مشكلة السلطة القضائية؟
ما يحصل الآن من اعتصامات 
ــســلــطــة الــقــضــائــيــة  لــــدى ال
ما  منذ  اليمنية  بالجمهورية 
من  يعقد  وما  شهر  على  يزيد 
مابين  تنسيقية  اجتماعات 
بعض أعضاء السلطة القضائية 
على  قاطع  دليل  بالمحافظات 
وحدة الهم والمعاناة، حيث انه 
بقصيرة  ليست  حقبة  ــلال  خ
القضائية  السلطة  أعضاء  ظل 
دون  ــجــور  وال الظلم  يعانون 
القانونية من  تلمس حقوقهم 
ترقيات وتسويات وأمور أخرى 
تمس حقوقهم من كادر قضائي 
يراعي الغلاء المعيشي واحترام 
هيبة ووقـــار أعــضــاء السلطة 

القضائية من شظف الحياة مكفولة لهم بحسب القانون وهذا على 
سبيل المثال وليس الحصر حيث انه يدل على عدم التزام مجلس 
القضاء للحقوق المكتسبة للأعضاء عندما كانوا يشغلون مراكز 
وظيفية قضائية عامة وتم تحويلهم إلى وظائف قضائية نوعية 
ولم يقدموا في حينه لاعضائها درجاتهم وفق تلك الوظائف بل لم 
يقوموا بالتسويات بحسب حقوقهم المكتسبة وظل الحال كما هو 
عليه ولم يلتزم مجلس القضاء الأعلى بالحكم القضائي الصادر من 
الدائرة الادارية في المحكمة العليا بما يعني ذلك عدم احترامهم 
للاحكام والقرارات بل نجد هنا مفارقة عند النظر إليها عندما نريد 
احترام احكام وقرارات القضاء من قبل الغير، ولم يقم اعلى جهاز 
قضائي باحترام تلك الاحكام الصادرة ضده وهنا نسجل وقفة لابد 
من مناقشتها لاهميتها .. هل السلطة القضائية ممثلًا لمجلس 
القضاء الأعلى هو المشكلة في ارتقاء العمل القضائي واستقلاله 

ام جزء من المشكلة مع السلطات الاخرى؟
فإذا نظرنا إلى ذلك الأمر وعدنا بماضي مجلس القضاء وحاضره 
سنجده غير مستقل بحسب نصوص الدستور اليمني المعدل إذ 
انه لا يستطيع اعداد موازنته المالية بشكل مستقل وظل في كنف 
وعباية السلطة التنفيذية منساقاً إليها كاملًا غير مراع استقلاليته 
وفق الدستور بل انه خاضع لضغوطات وأصبح غير قادر على رسم 
السياسات العامة الرشيدة لفرض قوة وهيبة واستقلال القضاء، لا 
من الناحية الشكلية ولا الموضوعية بل وحتى اصبح التعيين والتنقل 
للاعضاء والحقوق المادية لهم خاضعة لرغبات جهات اخرى، وهنا 
نتساءل هل اصبحت السلطة القضائية هي المشكلة ام جزءاً من 

المشكلة؟
لأن موضوع التطوير والحكم الرشيد يتطلب مجلس قضاء قوي 
حتى لايصبح هو المشكلة كلها وإذا أردنا الاجابة على تلك التساؤلات 
أو جزء منها حتى لاندعي أن كل ما ذكرناه هو الوافي يستوجب منا 
قبل رسم سياسة تطويرية للسلطة القضائية وجود أفراد مؤمنين 
باستقلاليته قبل الخوض بتطويره ومن هنا وحتى يكون المجلس 
مستقلًا غير خاضع لضغوطات السلطة الاخرى يستوجب البدء باجراء 
انتخاب مجلس أعلى للقضاء، وذلك يأتي من خلال تعديل الدستور 
وقانون السلطة القضائية على اساس انتخاب بشكل متوازن بهدف 
بناء سلطة مستقلة مؤمنة باستقلال القضاء واعطاء حقوق منتسبيه 
وفق القانون وحماية الحريات العامة واحترام القوانين لحماية الدولة 
المدنية إن اردنا ذلك جميعاً إذ انه لا تستقيم دولة مدنية بدون وجود 

قضاء قوي ومستقل باعتباره احدى سلطات الدولة الثلاث.

القا�صي/ قاهر م�صطفى

رئيس الكتلة البرلمانية لمحافظة عدن محمد قاسم النقيب لـ                :

القضية الجنوبية مطلب حق وعلى حكومة الوفاق وضعها على رأس أولوياتها
شهد الوطن خلال الفترة الماضية كثيرا من التداعيات الخطيرة التي كانت تعصف به نحو كارثة 
حقيقية، وقد آلت الأمور إلى منعطف جديد في تاريخه، نأمل ويأمل كل وطني شريف أن يتحقق 
فيه الأمن والاستقرار  بعد الانتخابات القادمة والانطلاق نحو إعادة ما تم تدميره خلال الفترة 
الماضية وتحسين اوضاع المواطنين الذين ثائروا من الازمة السياسية التي لايزال الوطن يعاني 
من تبعاتها حتى اللحظة وحل كافة المشاكل والقضايا السياسية العالقة بعقلانية حفاظا على 

الوطن ومكتسباته . 
وبناء على ذلك أجرت صحيفة )14 اكتوبر( الحوار التالي مع الأخ محمد قاسم النقيب عضو مجلس 

النواب رئيس كتلة عدن البرلمانية في محافظة عدن.. فإلى نص الحوار التالي:

اأجرى اللقاء/ محمد عو�ض 

ڈ عدن/ ن�سر ب�غريب:
السرطان بجامعة عدن وجمعية  ينظم مركز 
غد  وبعد  غد  يومي  بعدن  السرطان  مكافحة 
بمناسبة اليوم العالمي للسرطان الفعالية العلمية 
وطرق  السرطان  مرض  أسباب  عن  المفتوحة 
الوقاية منه وذلك في مبنى كلية الطب بجامعة 
عدن، بهدف التعريف بحجم مشكلة السرطان في 
العالم واليمن، و كذا لتأكيد أهمية دور الجهات 
المعنية المختلفة الأكاديمية و البحثية والخيرية 
ومنظمات المجتمع المدني والأفراد في مكافحة 

هذا المرض.
وأفادت الدكتور/هدى عمر باسليم مدير مركز 
السرطان ورئيس قسم طب المجتمع في كلية 
هذه  إن  عدن  بجامعة  الصحية  والعلوم  الطب 
الفعالية العلمية التي ستستمر لمدة يومين برعاية 
الدكتور/عبد العزيز صالح بن حبتور رئيس جامعة 
عــدن، تتزامن مع ما يقوم به بقية العالم من 

أنشطة توعوية لمواجهة مرض السرطان.
ودعت الدكتورة/هدى عمر باسليم كل المهتمين 
إلى حضور هذه الفعاليات في تمام الساعة التاسعة 
في مبنى كلية الطب بجامعة عدن، مشيرة إلى أن 
الفعالية ستشمل تدريباً على فحص الثدي الذاتي 

يوم الأحد 5 فبراير.
وأضافت أنه سيتم إلقاء عدة محاضرات في الفعالية 
وذلك ضمن النشاط التوعوي حول السرطان وعلاقته 
بعوامل الخطر مثل التدخين بأنواعه، كما سيتم 
تنظيم  طبق خيري يعود ريعه لمرضى السرطان يوم 
6 فبراير، وكذلك إقامة معرض للمنتجات اليدوية 
لصالح مرضى السرطان، وحملة جمع توقيعات من 
أجل مكافحة التدخين، وكذلك توقيعات ضمن الحملة 
العالمية لحث الحكومات والشعوب لجعل مكافحة 

السرطان من أولوياتها.
 وبينت الدكتور/هدى عمر باسليم أن السرطان 
من أسباب الوفاة الرئيسية في جميع أنحاء العالم، 
مسبباً 7،6 مليون وفاة عام 2008م، بل أن عدد 
الوفيات من السرطان أكثر من مجموع الوفيات 

الناتجة من وفيات الدرن و الملاريا و الإيدز معاً. 
ولفتت إلى إنه خلال هذه الفعاليات سيتم إبراز 
هذا  بوجه  لتقف  الجهات  جميع  شراكة  أهمية 
المرض حيث إنه يقدر أن يصل إجمالي الوفيات 
بسببه بحلول  عام 2030 م إلى نحو 12 مليون 
وفاة حول العالم.. علما أن مرض السرطان كلف 
الاقتصاد العالمي ما يقدر بـ 290 مليار دولار عام 
2010م، منها 154 ملياراً للتكاليف الطبية، و يقدر 

أن ترتفع الكلفة العالمية للسرطان إلى  458 مليار 
دولار سنوياً في العام 2030م.

وأشارت الدكتور/هدى عمر باسليم إلى أن هذا 
المرض برغم فداحته يمكن الوقاية منه، خصوصاً 
بتغيير نمط الحياة مثل: النشاط البدني و الغذاء 
الصحي والابتعاد عن التدخين وتقليل التعرض 
المسببة  ـــراض  الأم مــن  والتطعيم  للشمس 
للسرطان، وكذا الكشف المبكر للسرطان و الفحص 
الذاتي للثدي والفم، وأيضاً بنشر الوعي  بشكل 
عام للأعراض المنذرة التي تنبئ بخلل ما في 
البدن مثل نقص غير مبرر في الوزن يتجاوز 10 % 
خلال 6 أشهر، وتغير في عادات التغوط أو التبول، 
وصعوبة في البلع أو عسر هضم حديث، وإفراز أو 
نزف غير طبيعي، وكتلة أو تسمك في أي مكان 
من الجسم وخاصة الثدي عند المرأة، وتغير في 
لون أو حجم وحمة أو شامة، وبحة أو سعال مزعج 
لايستجيب للعلاج خاصة إذا ترافق مع نفث دم، 
وتقرح لايستجيب للعلاج خلال 20 يوماً، وتعرق 
ليلي غزير وغير طبيعي، وعند الوقاية يمكن تلافي 
كثير من وفيات السرطان المقدرة بـ 600،000 وفاة 
شهرياً إذا ماتوفر الدعم الكافي لتمويل برامج 

الوقاية والإكتشاف المبكر و العلاج.

مركز السرطان بجامعة عدن ينظم فعالية توعوية بمرض السرطان 

)حشود( تدعو سكان عدن للتفاعل مع 
حملتها التوعوية للحفاظ على البيئة 

ڈ عدن/ 14 �أكتوبر :
دعا الناشط الحقوقي والسياسي صلاح ذو الفقار رئيس الجناح السياسي 
لحركة 27 مايو ) حشود الجنوبية ( سكان محافظة عدن للتفاعل مع الحملة 
التوعوية للحفاظ على البيئة التي تطلقها الحركة الأسبوع القادم ويشارك 
فيها أئمة المساجد والشخصيات الاجتماعية وشباب الحركة.. مؤكداً أن 
الحركة تعمل في الوقت الراهن لإطلاق حملتين أخريين لتسديد فواتير 
المياه والكهرباء وشرح مخاطر السلاح داعياً إلى التفاعل الصادق والأمين 

من قبل أولياء الأمور في هذا المضمار.
ومن جانب آخر استنكر الأخ رئيس الحركة الأحداث المؤسفة التي وقعت 
بين شباب الحراك والإصلاح.. داعياً الجميع لضبط النفس وعدم تحويل 

المدينة إلى ساحة دماء. 

)25( واعظاً ومرشداً من لحج يشاركون 
في دورة حول التواصل الاجتماعي 

ڈ الحوطة / ع�دل ق�ئد :
يتلقى 25 مشاركاً ومشاركة من 
الخطباء والواعظات بمحافظة لحج 
في الدورة التدريبية التي نظمتها 
المنظمة الوطنية لتنمية المجتمع 
التواصل الإعلامي  معلومات حول 
ونشر مفاهيم حقوق الإنسان وكيفية 
التعامل مع وسائل الاتصال وغيرها 

من المفاهيم ذات الصلة.
وأفاد الأخ / هاني القحطاني منسق 
لتنمية  الوطنية  المنظمة  برنامج 
الهدف  أن  لـ)14أكتوبر(  المجتمع 
من إقامة هذه الدورة توفير قاعدة 
مهارات  حــول  للمعلومات  بيانات 
التواصل الفعال مع الإعلام للعاملين 

والناشطين في مجال حقوق الإنسان 
المساجد  خطباء  مــن  اليمن  فــي 
والمرشدات  الدينيات  والواعظات 
والتعريف بدور الإعلام وخصائصه 
وأشكاله وكيفية تفعيل العلاقة بينه 
وبين العاملين الناشطين في حقوق 
التعريف  إلــى  بالإضافة  الإنــســان 
بالفنون الصحفية المختلفة وأشكال 
التواصل الإعلامي من خلال استخدام 

أشكال الإعلام الحديث المختلفة.
القحطاني  هــانــي  الأخ  ـــا  ودع
المشاركين إلى ضرورة رفع المهارات 
وقدرات الخطباء في نشر مفاهيم 
حقوق  مجال  في  السكاني  الوعي 

الإنسان.

افتتاح معرض الصيف للتسوق بالحديدة

ڈ الحديدة / اأحمد كنف�ني :
افتتح محافظ الحديدة أكرم عبدالله عطية أمس )معرض صيف الحديدة 
للتسوق( بالقاعة الكبرى للمعارض الذي تنظمه المؤسسة الاقتصادية اليمنية 

بالمحافظة خلال الفترة )1 – 15( فبراير الجاري.
واستمع المحافظ عطية خلال تجوله بأروقة المعرض من مدير عام فرع 
المؤسسة الاقتصادية اليمنية في المحافظة عبدالحميد الصوفي إلى شرح 
حول مكونات المعرض الذي يحتوي على مختلف متطلبات الصيف من الملابس 

والمواد الغذائية والحلويات والأجهزة الكهربائية والأدوات المنزلية.
وأوضح الصوفي أن المؤسسة تعمل سنوياً على إقامة مثل هذه المعارض 
بهدف توفير احتياجات ومتطلبات المواطنين في المناسبات المختلفة بما 
يمكنهم من الحصول عليها بأسعار مناسبة وخلق نوع من التنافس الشريف 
بين الشركات المشاركة بعرض منتجاتها الصناعية في الأسعار من أجل 

استفادة الجمهور الكريم.
ونوه بأن المعرض يستوعب نحو )40( شركة يمنية وعربية ويتميز بعدد من 
المزايا والعروض التشجيعية وتوزيع الهدايا المتنوعة والتخفيضات المغرية.. 
والتجارية  الصناعية  الحركة  آملًا من تحقيق أهم أهدافه وهو تنشيط 
بالمحافظة خاصة بعد الركود الذي لحق بها بسبب تداعيات الأزمة السياسية 

التي شهدها الوطن خلال الفترة الماضية من العام 2011م.
من جانبه أشاد محافظ المحافظة بالدور الذي تقوم به المؤسسة الاقتصادية 
اليمنية بشكل عام في خدمة الوطن والمواطنين خاصة بإقامة المعارض التي 

توفر احتياجات ومتطلبات شرائح المجتمع.

ڈ لحج/  اأ�سوان الفقيه:
انتخب الاجتماع التأسيسي لجمعية 
الهلال الأحمر اليمني فرع لحج أمس، 
بحضور الإخوة أحمد عبدالله المجيدي 
محافظ المحافظة وممثل عن اللجنة 
الــدولــيــة للصليب الأحــمــر )جـــورج( 
وعبدالعزيز كرو عضو مجلس النواب 
والدكتور عمر زين مدير عام الصحة 
الشئون  عــام  مدير  كندش  وحسن 
الاجتماعية والعمل، هيئة إدارية مكونة 
من )8( أعضاء برئاسة الدكتور طارق 
مليكان  هاني  والأخ  باحويل  سلطان 
عاماً(  )أميناً  الشاؤش  وفــواز  )نائباً( 
وغسان الشاطري )التدريب والتأهيل( 
وخالد الرفاعي )قطاع الصحي( لماح 

الهندي  ــوارث( وأســامــة  ــك )ال الفقيه 
البرحي  وخلدون  المالية(  )الشئون 
)الثقافة والإعلام( وانتصار حسن باشا 

)القطاع النسائي( .
للرقابة  25 عضواً  انتخاب  تم  كما 
والتفتيش برئاسة غسان فضل محمود 
ومحمد عبدربه عنبول )نائباً( ونصري 
الصعيدي )مقرراً( وانتصار خالد ناصر 

وأديب صالح علي )أعضاء(.
وفي بداية الاجتماع أكد الأخ المحافظ 
أهمية تأسيس الفرع في المحافظة لما 
له من أهمية في مساعدة المواطنين، 
ودعا إلى تظافر الجهود لتفعيل وتعزيز 
دوره في خدمة أبناء المحافظة مؤكداً 

تذليل أية صعوبات تواجه نشاطه.

انتخاب الدكتور باحويل رئيساً لجمعية الهلال الأحمر في لحج


